

# EL DEFENSOR DE GRANADA,

## DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE.

### SUSCRICION.

En Granada, por un mes. . . . . 7 reales.  
En el resto de la Península, por tres meses. . . . . 24  
En el Extranjero y las Antillas, por un semestre. . . . . 70

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

OFICINAS E IMPRENTA: COBERTIZO DE SAN MATÍAS I.

### ANUNCIOS.

Los de arrendamientos, se publican gratuitamente.—La insercion de los demás se abona con arreglo á tarifa.—A los suscritores se le insertará gratuitamente, durante tres dias cada mes, un anuncio que no exceda de cinco líneas.

### MISCELÁNEA.

**Telégrama detenido.** Procedente de Lugo, y firmado Manuel, se recibió ayer en la estación de Granada un telégrama, que no ha podido ser entregado á su destinatario Gertrudis Azeume, por desconocida.

**Revista.** Ante una concurrencia numerosa, se verificó ayer tarde en el *Violon* la anunciada revista del benemérito cuerpo de Zapadores Bomberos.

**Concierto.** Anteanoche obsequió á sus numerosos amigos el reputado profesor de música Sr. Orense, con una animadísima velada.

Además de las bellas señoritas de Verges, Oliván, Pareja, Lafuente y otras; tuvimos el gusto de ver á los señores Mendoza (hijo) Mesa Leon, Lasala, Ochen Estevan, secretario del Principe de Ripos y otros muchos de que no recordamos.

El concierto comenzó por el *Ave Maria* de Gounod, para piano, órgano y violín, ejecutada brillantemente por los Sres. Orense Juristo y Romero (R). Siguieron á esta lindísima composición los cuartetos clásicos de Beethoven y Mendelssohn que, de mano maestra, interpretaron Orense, Berbel, Vargas y Romero, concluyendo la primera parte con la célebre *Caridad* de Rossini. Los señores Beas, Juristo y Mendoza arrancaron del auditorio merecidísimos aplausos en la ejecución de una obra que inmortaliza á su autor.

Después se sirvió un espléndido y abundante buffet, del que todos quedaron sumamente complacidos.

El aventajado joven Sr. Mendoza con el maestro Orense, hizo producir al piano sentidas notas en el *gran adagio del setuor* de Beethoven.

Las señoritas de Vergara y Moreno cantaron al piano, siendo frenéticamente aplaudida, así como en el duo que la señorita de Vergara cantó, acompañada del Sr. Ochen.

La velada concluyó con una *tanda de valses* del maestro Carlos Romero que hubo de merecer una justísima ovacion.

**Estadística.** En 1834 existían y funcionan en España 37 religiones desde la de Agonizantes hasta la de Trinitarios.

Estas se dividen en especies y géneros.

Los frailes Agustinos, tenían 279 conventos; los Benedictinos, 91; los Bernardos cistercienses, 130; los Carmelitas, 297; los Dominicos, 351; los Jerónimos, 67; los Mercedarios, 138; los Mínimos de Ntra. Sra. de la Victoria, 91; los trinitarios, 113.

Los respetabilísimos Franciscanos en sus distintas variedades de Observantes, Terceros, Menores descalzos y Capuchinos, sumaban «mil ciento setenta cinco» conventos.»

El total de conventos en España ascendía á 3.027.

Las comunidades monacales «mendicantes» eran 2.706.

Segun el censo de 1768, los frailes eran 55.453; las monjas, 27.665; total 83.118 para una poblacion de 10.409.879 habitantes.

**Refranes turcos.**—Mil amigos es poco; un solo enemigo es mucho.

Dar á ricos es verter agua en el mar.

Aunque la lengua no tiene filo, hierre.

No admitas dadivas, pues te las volverán á pedir.

La paciencia es llave del contento.

Mas dulce es vinagre dado, que miel comprada.

**Refranes ingleses.**—Mas vale celebrar las virtudes de un enemigo, que adular los vicios de un amigo.

El honor debe ser espuela de la virtud; no estribo del orgullo.

Si el orgullo es la vanguardia, cuidado con que no sea la pobreza la retaguardia.

La ignorancia modesta es una ciencia salutífera.

Un necio refuta á un sábio; un sábio no conviene á un necio.

Amigos y libros, pocos y buenos.

El pobre que pide á un rico avariento se dirige á uno más pobre que él.

Hacer deprisa un negocio importante es correr la posta en burro.

### CHARADA.

Prima dos una tres cuarta

Que tres segunda á Roger;

Lo cuatro dos tu mujer

Que con un dos tres se harta.

La cuatro dos un tres tres,

O un dos dos, imprudente,

Y me deja solamente

Un todo, ¿dime cual es?

M. de la R.

Solucion á la anterior,

Par-dos.

### CORREO DE HOY.

#### NOTICIAS NACIONALES.

Se ha constituido en Pamplona la asociación de caridad para con los encarcelados.

—Tiene entendido *El Último Telegrama* de Algeciras, que el destacamento de artillería de aquella plaza, será aumentado con 40 hombres al mando de un capitán. Tambien ha sido agregado á la comandancia general de dicha plaza, un capitán del cuerpo de Estado Mayor del ejército y un alférez del de plazas.

Se ha prorogado el plazo para la espendicion de cédulas personales sin recargo, hasta el 15 de Enero próximo.

—Segun escriben de Gibraltar el gobierno inglés ha dispuesto reforzar con 2000 hombres más la guarnicion de aquella plaza.

Igualmente se dice en la referida correspondencia que se activa el montaje de nuevos y poderosos cañones cuyo alcance es más allá de nuestras baterías de Algeciras.

—El sábado falleció en Barcelona una mujer de ciento nueve años llamada Catalina Cantillon, que habia sido maestra de instruccion primaria.

—El Jueves se ahorcó en Barcelona un joven de 27 años.

—El Martes pondrá el ministerio de Marina á la firma del rey los ascensos reglamentarios de varios capitanes de fragata y tenientes de navio.

—El ministro de la Gobernacion ha prometido pedir un crédito extraordinario para la terminacion de la línea telegráfica de Lérida á Seo de Urgel.

—La importante feria de Carrion de los Condes, que se celebra del 24 al 30 del actual, se inaugurará con música y dulzainas y novillada á beneficio del hospital. El 26 habrá otra corrida de toros y baile en el ayuntamiento. El 27 iluminacion á la veneciana y fuegos artificiales. El 28 otro baile y más fuegos. El 30 adjudicacion de premios á los ganados. En varios de estos dias habrá tambien dianas y otros festejos.

—Santander, 15 (11\*10 mañana.)—El jefe de la estación de esta capital participa que en la madrugada de hoy se han escapado de Reinsa dos wagones cargados, chocando con el

tren de trabajos que se hallaba al cargar en el kilómetro 79.

Inmediatamente salió de Bárcena el jefe de la misma con máquina, médico, wagon de socorro y botiquín, y segun aviso dado por el mismo al gobernador, hasta ahora han sido hallados cuatro muertos, entre ellos el conductor, y cinco heridos. Se está procediendo á despejar la vía con autorizacion del juzgado.

—Santander, 15.—Como ampliacion á mi telégrama anterior relativo al siniestro ocurrido en esta línea férrea, debo manifestar á V. E. que han resultado cinco muertos y seis heridos; dos de ellos graves. Se han destrozado siete wagones dentro del tunel de Hijando, kilómetro 79, por cuya razon ha estado interrumpida la vía hasta las doce y veinticinco, pasando el tren-correo con solo 45 minutos de retraso.

—Un barrendero de Bilbao se ha encontrado 8.000 reales y los ha devuelto á su dueño.

Este, generoso, le ha recompensado con diez reales.

Hay barrenderos de oficio, y gente que ha nacido con la escoba en la mano.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR

#### DE EL DEFENSOR DE GRANADA. MADRID.

Octubre 16 de 1880.

Sr. Director de EL DEFENSOR: Lo más culminante, lo de más importancia y que se comentaban en los círculos políticos anoche, eran las dos conferencias de ayer á última hora. Una entre los señores Sagasta y Martinez Campos, y otra entre el nuncio de S. S. y el ministro de Gracia y Justicia.

De la primera pocos eran los que anoche habia bien informados, pues si es cierto que duró más de dos horas, no lo es menos que ambos personajes guardaron gran reserva sobre ella.

Sin embargo, he podido saber, que se trató de la reunion del directorio, determinándose que no procedia hacer convocatoria ninguna, hasta tanto que se hallen en Madrid los demás individuos del directorio.

Como que hoy ha llegado el Sr. Romero Ortiz, es posible que ahora se le escribirá al Sr. Posada Herrera para si piensa venir y es seguro, al menos así se cree, que no venga por las muchas ocupaciones que este hombre tiene.

Pero, de todos modos yo me atrevo á creer que la reunion del directorio, se hará esperar todavía algunos dias más.

La otra conferencia de ayer fué la del Nuncio de S. S. con el Sr. Bugallal en la qual se trató de la expulsion del cura de Lequeitio á la cual se opone el Nuncio, porque dice, en mi concepto, con razon, que para proceder así, ó sea para la expulsion de un sacerdote, del territorio español hay necesidad de pasar el tanto de culpa á los tribunales eclesiásticos y que ellos resuelvan porque tampoco en concepto del Nuncio se ha faltado á las leyes, sino á una disposicion del gobierno en todo caso.

No se si le he dicho en una de mis anteriores que el señor duque de la Torre no regresará por ahora á Madrid.

La que si ha llegado hoy ha sido la señora duquesa, y tengo entendido que su estancia aquí será tan corta que solo vá á estar el tiempo preciso para arreglar asuntos de familia.

Es, pues, aventurado por no decir falso,

todo cuanto se habia supuesto respecto á dicho importante personaje político.

Los que echan cálculos sobre las probabilidades de la salida del Sr. Cánovas del gobierno, están unánimes en creer que si don Antonio persiste en gobernar, seguirá al frente del gabinete; pero si este indica la conveniencia de abandonar el poder no lo hará hasta que no se hubiesen discutidos los presupuestos; pero los fusionistas no ocultan á nadie que si esto sucediese, y fuesen ellos los encargados de lastimar al actual gobierno, no lo harian para esa fecha y si en tal caso para antes de la discusion de dichos presupuestos.

De todos modos yo no veo en esto más que ofertas que no han de cumplir, y esperanzas que no se han de realizar.

Dicenme á última hora que el Nuncio ha vuelto á conferenciar con el Sr. Bugallal, y tengo para mí que el cura de Lequeitio no saldrá de España.

Más fácil considero la salida del ministro de Gracia y Justicia.

Veremos si me equivoco.

Hasta mañana. Es suyo afectísimo.—B.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres, 15.—Se considera asegurado el triunfo de los republicanos en la eleccion de presidente en los Estados-Unidos.

—París, 15.—Se cree que esta misma semana quedarán cerrados los conventos de capuchinos y benedictinos en la mayor parte de los departamentos de Francia.

Los prefectos tienen desde anteaer ir á las instrucciones detalladas sobre las formalidades que deben llenar al efecto.

—Ragusa, 15.—A pesar de que en u asamblea verificada por la liga albanesa se acordó la resistencia á todo trance, hay esperanzas de que las autoridades turcas consigan sin efusion de sangre la entrega de Dulcigno.

—París, 15.—Las principales naciones de Europa han anunciado el envio de representantes á la conferencia internacional que se abrirá en París el 4 de Noviembre para acordar las bases de un convenio que asegure la propiedad artistica é industrial.

En vista de las revelaciones hechas por el Sr. Iban Woestene, redactor del *Gaulois*, en la causa de injuria seguida contra éste, se asegura que el gobierno ha dispuesto que se abra una amplia informacion acerca de la gestion administrativa del general Cissey durante el tiempo que fué ministro de la Guerra.

Mr. Gambetta ha regresado hoy á París procedente de Suiza.

—París, 15.—La *Patrie* de esta tarde dice que median activas negociaciones entre España y Francia á fin de evitar que se reproduzcan en lo sucesivo incidentes como el ocurrido recientemente con el vapor *Congo*, que sufrió una detencion en el puerto de Vigo.

—Colonia, 15.—Bajo la presidencia del emperador de Alemania, se ha verificado el solemne acto de la inauguracion de las grandiosas obras hechas en la catedral de esta ciudad.

Con este motivo ha pronunciado el emperador un discurso, en el que ha dicho estas palabras:

«Espero que este monumento continuará siendo un presagio de paz.»

—Cetinga, 16.—El presidente del Senado de Monte Negro ha regresado á esta capital despues de haber desempeñado una mision diplomática.

